
 
 

 

 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE HUMANIDADES 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA N. 49-2021-PPGEH  

Aos dois dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e um, reuniu-se a comissão de colegiado, 

às dez horas, por webconferência, presidida pelo Prof. Leonardo Bis, com a presença dos 

seguintes membros: Davis Alvim, Kátia Castor, Eliana Kuster, Antônio Carlos Gomes, Letícia 

Queiroz de Carvalho, Priscila Chisté, Fernanda Zanetti, Antônio Donizetti, Diemerson Saquetto, 

Fernanda Zaneteeti Becalli e o representante discente Jésus Gomes. O primeiro ponto de 

pauta foi o registro da troca de orientação do mestrando Nel Adame, que inicialmente era 

orientado pelo prof. Davis Alvim e passou a ser orientado por Aldieris Braz. O ponto seguinte 

foi o relato do coordenador em relação aos mestrandos da turma 2018/1. Foi relatado que 5 

alunas ainda não haviam defendido: Daniela Madeira (defesa agendada para abril); Ariane 

Guimarães (sem data definida e correndo risco de ser jubilada); Rafaela Uliana (defesa 

agendada para abril); Órion Flores (qualificou em dezembro e não há informações sobre 

defesa) e Marcela Amaral (defesa agendada para 09 de fevereiro, inclusive esta reunião servirá 

para apreciar o pedido da orientadora, profa Fernanda Becalli). A solicitação de defesa foi 

aprovada por unanimidade. Em relação às outras quatro mestrandas, ficou decidido que 

acompanharão o calendário da graduação do campus Vitória para limite máximo de defesa, ou 

seja até o dia 16 de abril. O grupo sugeriu uma conversa com a mestranda Ariane Lucas 

Guimarães em razão da sua participação ativa no programa. O orientador então, prof. 

Leonardo Bis, pediu ajuda à profa. Eliana Kuster para essa conversa com a mestranda, o que 

foi prontamente aceito. Em relação aos alunos da turma 2019/1, alguns ainda não qualificaram. 

A aluna Vanessa Darmani, em razão de gravidez de risco, não qualificará por agora. Alguns 

alunos adoeceram e apresentaram problemas particulares, por isso deverão postergar a sua 

qualificação. O aluno Flávio Gomes Torezani, orientando do professor Charles Moreto, desistiu 

do curso. Para efetivar a desistência, o coordenador irá confirmar com o orientador. O próximo 

item tratado foi a composição de horários para 2021/1. O coordenador informou que, na 

medida do possível, manterá os horários das disciplinas conforme semestre anterior, já que 

provavelmente não se modificarão os professores das mesmas. Neste semestre, o PPGEH, 

mediante edital, ofertará vagas para alunos especiais, caso algum professor ou professora 

disponibilizar vagas. Confirmação de disciplinas e horárias: Teorias da aprendizagem – terças-

feiras, 14h às 16h (Diemerson Saquetto); SEHUM – Seminário de Pesquisa em Ensino de 

Humanidades – terças-feiras, 16h às 18h (Letícia Queiroz de Carvalho, Sandra Della Fonte – 

confirmar - e Erineu Foerste - confirmar); Metodologia de Ensino - segunda-feira – 14h às 16h e 

a optativa Educação do Campo (10h às 12h) (Charles Moreto); Metodologia de Pesquisa – 

Segunda-Feira – 16 às 18h (Leonardo e Donizetti). Lembrando que o novo regimento prevê a 

transferência de História das Ideias Pedagógicas (obrigatória) para o segundo semestre de 

2021. O coordenador solicitou aos presentes que pensem sobre a oferta de disciplinas 

optativas para 2021/1, lembrando que a maioria das optativas será ofertada no segundo 

semestre. O ponto de pauta seguinte foi o edital de credenciamento para novos professores e 

professores colaboradores que não estão atuando no programa. O presidente da comissão 

passou as informações e destacou que as inscrições ainda estão em aberto. O coordenador do 

programa alertou que os colegas Deane Monteiro, Gerda Foerste e Erineu Foerste precisam se 

aproximar mais das atividades. Leonardo Bis sugere que façamos contato para que participem 



ou serão descredenciados, dadas as condições da Capes. A professora Deane Monteiro 

apresentou problemas de saúde no campus Vila Velha e o diretor geral, Diemerson Saquetto 

ressaltou a situação delicada da colega. Leonardo Bis reforçou que transferirá as decisões para 

a gestão da professora Dilza Côco, uma vez que está em curso a alimentação da plataforma 

Sucupira. Leonardo Bis destacou que dois colegas que atuam como permanentes serão 

colaboradores a partir de 2021: Jaqueline Maissiat e Nelson Martinelli Filho. Sobre o edital de 

credenciamento a professora Letícia Queiroz destacou que foram realizadas duas inscrições de 

docentes e a equipe tem respondido as dúvidas e solicitações dos candidatos. O professor 

Antonio Carlos Gomes lembrou que seria importante enviar para a CSO da reitoria e do 

campus uma nota lembrando que a data limite para o envio da inscrição para o credenciamento 

será 12 de feveiro. O próximo item da pauta foi a coleta Capes. O coordenador ressaltou a 

importância de que todos atualizem os seus lattes e lembrem os seus orientandos e egressos 

que atualizem também. Importante que os projetos de extensão e de pesquisa serem 

atualizados e registrados institucionalmente. Leonardo Bis informou que a bolsista do programa 

entrará em contato com todos os docentes para que auxiliem com os dados. Na sequência, o 

novo item da pauta que foi tratado diz respeito à informações de produção de professores, 

discentes e egressos: refere-se ao edital PROAPEM. Leonardo Bis destaca que o programa 

submeteu uma proposta para a Fapes e foi habilitado. As informações enviadas deverão ser 

comprovadas e a bolsista do PPGEH fará contato para que possamos ajudá-la com as 

comprovações de produção (apenas as conjuntas com os egressos). Leonardo Bis ressaltou 

que a probabilidade de que sermos escolhidos é pequena, diante do número de concorrentes, 

mas vale a tentativa. O último ponto da pauta da reunião foi o edital do processo seletivo e a 

palavra foi dada ao professor Davis Alvim, que lembrou que a partir de 08 de fevereiro, será 

realizada a última fase do processo letivo. Na quinta-feira, dia 04 de fevereiro, será publicado o 

cronograma de entrevistas. O colega reforçou a consulta sobre a plataforma ideal para a 

entrevista remota, lembrando que não haverá acompanhamento do TI do campus Vitória e 

cada professor terá que trabalhar de forma autônoma e responsável. Qual a plataforma a ser 

utilizada? Entre Google Meet e RNT qual a preferencial?  A maioria dos presentes optou pelo 

Google Meet, pelo acesso e opção de recursos. Davis lembrou também que cada dupla de 

professores entrevistadores deverá gerar os seus links, para evitar problemas. Esse link 

precisa ser gerado urgentemente. Sobre a publicação dos links de entrevista no site do Ifes, 

será decidido em reunião com a DPPG. Não tendo nada mais a ser exposto por nenhum dos 

presentes, a reunião foi encerrada às 12 h pelo professor Leonardo Bis que conduziu a mesma 

e eu Letícia Carvalho, lavrei esta ata que será submetida à aprovação dos que estavam 

presentes. 
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